



Sgen-CFDT 67

305 avenue de Colmar BP 935

67029 STRASBOURG Cedex 1

☎ 03.88.79.87.77

67@sgen.cfdt.fr

Sgen-CFDT 68

1 rue de Provence

68090 MULHOUSE Cedex

☎ 03.89.31.86.66

68@sgen.cfdt.fr

Déclaration liminaire Sgen-CFDT Alsace CTA du 21 mars 2017

Madame la rectrice, mesdames et messieurs

Les mots-clés de cette déclaration liminaire seront ceux de concertation et de report.

Concertation tout d'abord avec le contexte de cette période électorale cruciale où les candidats à l'élection présidentielle déroulent leurs programmes. Le Sgen-CFDT et la CFDT auditionnent les candidats et posent des questions, dans le domaine des projets pour l'Education mais aussi sur la base de l'enquête CFDT « parlons travail » qui a rassemblé plus de 200 000 réponses. La CFDT compte bien jouer durant cette période difficile, son rôle de garant de l'émancipation sociale et de défenseur des valeurs démocratiques et républicaines.

Concertation également mais cette-fois ci au plan local, pour vous dire Mme la Rectrice la satisfaction du Sgen-CFDT Alsace qui constate que les nombreux groupes de travail que nous avons demandés ont été effectivement mis en place souvent efficacement. Même si le rythme des ces GT est effréné et nous pose des problèmes d'organisation, nous considérons que le dialogue social est désormais sur de bons rails.

Nous en arrivons à la question des reports et donc aux questions qui fâchent.

La concertation sur la carte cible des CIO est selon nous toujours dans l'impasse puisque le COPIL qui s'est réuni la semaine dernière n'a pas découvert de solutions acceptables.

Sauf information nouvelle que vous nous communiqueriez aujourd'hui en séance, en l'état, le Sgen-CFDT Alsace vous demande Madame la Rectrice, de surseoir à toute décision au vu d'une réflexion incomplète qui empêche d'aboutir à des solutions acceptables pour les personnels et leurs représentants présents aujourd'hui autour de cette table.

Le second report que nous demandons aujourd'hui se rapporte au Livret scolaire unique (LSU) et concerne directement un plus grand nombre de personnels.

. Pour le premier degré, cela fait plusieurs mois que le Sgen-CFDT alerte de façon répétée les Directeurs académiques au sujet du LSU : nous avons alors déploré les conditions précipitées de sa mise en oeuvre et demandé davantage de souplesse.

. Pour le Second degré, le Sgen-CFDT est intervenu à plusieurs reprises au niveau national pour alerter le Ministère de l'éducation nationale sur les problèmes de mise

en oeuvre du LSU dans certaines académies. Au niveau académique (lors des CDEN et CTSD du mois de février) nous avons lancé l'alerte et relayé le constat d'épuisement et de colère des professeurs des collèges. Nouveaux programmes sur quatre niveaux à préparer, mise en place des nouveaux dispositifs pédagogiques (AP, EPI, CVC), multiplication des conseils pédagogiques et des réunions plénières pour mettre en place la réforme des collèges dans les établissements et maintenant mise en place du LSU généralisée avec un nouvel outil bien peu intuitif et chronophage, cela fait beaucoup, cela fait trop !

Si le Sgen-CFDT a soutenu et soutien encore un certain nombre de principes et d'idées nouvelles contenues dans la réforme du collège, si nous refusons toujours l'immobilisme de ceux qui refusent tout changement, nous n'acceptons pas cette mise en place précipitée et généralisée. Comme nous le défendons depuis septembre dernier, tout ne peut-être parfait dès cette année scolaire, d'autant plus lorsque les outils numériques proposés sont loin d'être au point !

Le Sgen-CFDT Alsace exige donc que l'on tienne compte de l'épuisement des personnels des collèges d'Alsace en reportant à l'année scolaire 2017-2018 tout ce qui n'est pas indispensable à la réussite des élèves et à leur orientation.

Nous demandons donc trois choses :

- la limitation des saisies obligatoires dans LSU aux seules données nécessaires à l'orientation, c'est à dire les bilans de fin de cycle de 3ème.
- La mise en place pour les enseignants de 3ème de vrais temps de concertation pour préparer sérieusement ces bilans de fin de cycle.
- Le report des autres données à saisir dans LSU à l'année scolaire 2017/2018, ce qui permettra aux enseignants de s'y préparer, et aux informaticiens de mettre au point l'outil plus intuitif avec des transferts plus aisés d'ENTEA à LSU.

Nous savons que des modules supplémentaires ENTEA ont été mis en place récemment, il n'empêche, le problème de la surcharge de travail et de l'épuisement collectif est une réalité. La mise en place d'un dispositif dans des conditions chaotiques c'est le pire que l'on puisse faire pour une transformation réussie des collèges.

Le Sgen-CFDT vous remettra cette triple revendication sous forme de pétition.